



Bild: Generiert von Emanuel Haldi mit Microsoft Copilot (Dall-E 3)

SMART

SMART Akademie

Umweltklagen: Können Gerichte das Klima retten? Das Beispiel der KlimaSeniorinnen Schweiz

«Wir klagen, weil alles, was uns lieb ist, auf dem Spiel steht.»

Seniorinnen sind besonders von den Hitzewellen durch die Klimaerwärmung betroffen. Sie verlangen deshalb für sich, ihre Enkelkinder und alle zukünftig Lebenden vom Bund stärkere Massnahmen im Klimaschutz und haben beim Europäischen Gerichtshof für Menschenrechte Klage eingereicht.

Nach einer Einführung zur Geschichte der KlimaSeniorinnen durch Oda U. Müller, Vorstandsmitglied der KlimaSeniorinnen, konzentriert sich die Veranstaltung vor allem auf die rechtlichen Aspekte von Umweltklagen aus wissenschaftlicher Sicht. Diese aktuellen Entwicklungen sind auch gesellschaftlich sehr relevant.

Angesprochen werden Themen wie Gewaltenteilung, Menschenrechte, (noch) fehlendes Menschenrecht auf eine gesunde Umwelt, Verfahrensrechte, sozialer Wandel durch Rechtsprechung, Auslegung des Europäischen Gerichtshof für Menschenrechte auf der Grundlage der jeweils aktuellen sozialen und wirtschaftlichen Bedingungen als «living instrument» und damit eine Ausweitung der ursprünglichen grundrechtlichen Mindeststandards.

Programm:

15.20: Begrüssung und Vorstellung der Referentinnen

15.25: Geschichte der KlimaSeniorinnen
Oda U. Müller, Vorstandsmitglied der KlimaSeniorinnen

15.40: Umweltklagen - aktuelle Entwicklungen
Dr. Corina Heri, Rechtswissenschaftliche Fakultät, Universität Zürich

16.10 : Ausufernde Rechtsprechung des Europäischen Gerichtshof für Menschenrechte
Alt-Bundesrichterin Dr. Brigitte Pfiffner Rauber

16.40 Frage- und Diskussionsrunde

17.00: Abschluss

Zielgruppe

Die Veranstaltung steht im Rahmen der SMART-Veranstaltungen (Akademie-Angebot) grundsätzlich allen interessierten Schülerinnen und Schülern und Lehrpersonen der Kantonsschule Baden offen. Speziell angesprochen sind alle an Wirtschaft, Recht und Umwelt interessierten Personen.

Veranstalter

Kantonsschule Baden, Dr. Emanuel Haldi

Wann und wo?

Dienstag, 23. April 2024, um 15:20 bis 17:00 Uhr, Aula Kantonsschule Baden

Anmeldung

Interessiert? Anmeldung bis Freitag, 22. März 2024 per E-Mail an emanuel.haldi@kanti-baden.ch (bei ganzen Abteilungen/Kursen inkl. Angabe der Anzahl Personen).

Noch Unterricht zu dieser Zeit? Es werden keine Absenzpunkte belastet, wenn die Abmeldung vom Unterricht korrekt erfolgt. Mehr erfahren Sie nach der Anmeldung.

Weitere Informationen: <https://www.kanti-baden.ch/smart>.